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Редактор О.И.ТУГАРИНА

ПРАЗДНИКИ И БУДНИ

Окончание. Начало на стр. 1.

Однако чтобы выжить и не превратиться 

в голодного зверя, нужен был определенный 

оптимизм. Чтобы бороться за жизнь, необ-

ходимо сначала найти в ней смысл. Евгении 

Васютиной в этом помогал дневник, кото-

рый она вела в тяжелые блокадные месяцы. 

Позднее ее записи были включены в книгу 

«Подвиг Ленинграда». 

На улице – осень. В садах и парках на уже 
заросшие редкой травкой холмики щелей, с 
деревянными домиками вытяжных труб, 
медленно падают желтые и красные листья. 
По ночам на крышах, на решетках – иней. 
Что же это за город, который даже война не 
в состоянии обезобразить? …Позавчера пер-
вый раз сбросили осколочные бомбы – есть, 
оказывается, и такие! Побили, гады, много 
народу возле Финляндского вокзала. Вчера 
бомба упала возле нас, на Гороховой. Летела, 
мяукая, как дьявол. Осколки от зениток 
стучат по крыше, как горох. Стала бояться: 
сердце ноет не переставая, и не могу прика-
зать ему успокоиться. …Одно и то же: днем 
работа, вечером бомбежка, ночью тяжелый 
полусон от двух до пяти часов продолжитель-
ностью, прерываемый то сиреной, то разве-
селой дудкой отбоя. (Самая милая сердцу 
музыка на свете, эта дудка!) По радио: «Луч-
ше умереть стоя...» А мы вообще не хотим 
умирать – ни стоя, ни лежа. Не хочется об 
этом думать. 

Не замирала жизнь и в ЛЭТИ. Его сту-

денты сражались по всей стране, в том числе 

и на подступах к Ленинграду, упорно пытаясь 

прорвать кольцо блокады. Но и сам институт 

не закрывал свои двери. Студенты и  препо-

даватели старались максимально проявить 

БЛОКАДНАЯ ТЕМА

Нужно жить!

Под покровительством Татьяны
Традиционно Татьянин день для Санкт-Петербурга начался в 

10.00 с межвузовского молебна, который проходил в Исаакиевском 

соборе. По окончании богослужения состоялась церемония награж-

дения студентов и преподавателей Почетным знаком св. Татьяны, 

учрежденным в 1996 году Санкт-петербургской епархией, межву-

зовской ассоциацией духовно-нравственного просвещения «По-

кров» и  Советом ректоров вузов города. Почетный знак вручается 

людям, занимающимся в течение определенного времени просве-

тительской и социальной деятельностью для молодых людей, и 

имеет две степени – «молодежную» (возраст до 35 лет) и «наставник 

молодежи» – для тех, кто старше.

После награждения лауреаты были приглашены в Петропавлов-

скую крепость. С 2008 года в нашем городе появилась новая тради-

ция – полуденный выстрел пушки впервые был дан в честь главно-

го студенческого праздника. Произвести его поручили самим сту-

дентам.

В Ледовом было жарко
В этом году основным торжественным мероприятием стал му-

зыкальный фестиваль «Татьянин день», прошедший 25 января  в 

Ледовом дворце. Билеты на концерт студенты могли получить бес-

платно (при наличии студбилета). Председатель профкома студентов 

и аспирантов ЛЭТИ Александр АРСЕНЬЕВ: «Для нашего вуза было 

выделено 100 билетов, которые свободно распространялись в про-

фкоме. Впрочем, те, кому билетов не хватило, имели возможность 

получить их в кассах Ледового». 

Жанровое разнообразие программы фестиваля, очевидно, сим-

волизировало многоликость и разношерстность современного 

студенчества. Для тех, кто успел урвать заветный и халявный биле-

тик, на сцене главной концертной площадки Петербурга весь вечер 

выступали МакSим, «Boombox», «The Sun» и другие. Завершал фе-

стиваль ожидаемый большинством зрителей и признанный «лучшим 

студенческим коллективом» по интерактивному смс-голосованию, 

хедлайнер Вячеслав Бутусов. 

Вуз или клуб?
Помимо различных мероприятий городского масштаба отдельные 

праздничные акции прошли в петербургских университетах. Во мно-

гих вузах нашего города были даны концерты, посвященные Дню 

студента. В ФИНЭКе состоялся поэтический вечер, а в РГПУ им. 

Герцена – художественная выставка и красочный бал. К сожалению, 

ЛЭТИ в данном случае ничем не выделился. По словам Александра 

Арсеньева, в нашем вузе «в разгар сессии» обычно не проводятся 

мероприятия, приуроченные к студенческому празднику. 

Впрочем, тем студентам, которым официальные (или даже по-

луофициальные) торжества не слишком близки, был предложен 

большой выбор неформальных клубных празднований. Практически 

во всех ночных заведениях нашего города прошли тематические 

вечеринки. А лучшим подарком для студентов стали в этот вечер 

скидки на входные билеты.

В общем, как видно, у студентов был выбор, чем занять себя в 

праздничный день и вечер 25 января. Хотя кто-то предпочел просто 

погулять по почти зимнему Петербургу, а кто-то посидеть в кафе (на 

чьей-то даче, на скамейке в парке…) вместе с товарищами по уни-

чтожению гранита науки. Самое главное, что именно в этот день 

удается особенно остро почувствовать себя СТУДЕНТОМ. Надеюсь, 

вы воспользовались моментом?

Екатерина ЩЕРБАК

Быть
студентом

Администрация СПбГЭТУ «ЛЭТИ»,
профсоюзный комитет работников и редакция 
газеты «Электрик» от души поздравляют всех,

кто отмечает свой юбилей в январе!

Левинзона Феликса Федоровича, доцента каф. 
САУ
Урвалова Виктора Александровича, ученого 
секретаря музея А.С. Попова
Голубеву Валентину Георгиевну, стар. препод. 
каф. ИНЯЗ
Вирьянского Залмана Яковлевича, доцента 
каф. МСК 
Перлова Бориса Михайловича, доцента каф. 
ПМИГ
Шашкина Александра Константиновича, до-
цента каф. РС
Лубяко Софию Рашатовну, инженера УОО
Лецкую Стэллу Анатольевну, инженера каф. СО
Качанову Тамару Леонидовну, доцента каф. АПУ
Казакевич Галину Геннадьевну, уборщика общ. 
№ 6
Сутырина Алексея Олеговича, зав. лаб. ОСТех
Дементьеву Нину Николаевну, делопроизводителя 
1 отдела

Дорогие коллеги, счастья вам,
крепкого здоровья и интересной работы 

на благо университета и себе на радость!

Праздник лишним не бывает. Конечно, нормальному 
студенту для того чтобы устроить вечеринку повод не 
нужен… Тем не менее «профессиональный» праздник 
на исходе января обычно предлагает учащимся вузов 
дополнительные возможности для позитивного 
отмечания. Ведь для большинства студентов 25 
января символизирует закрытие сессии и начало 
долгожданных каникул, а значит можно отбросить 
(временно!) все мысли об учебе и отлично повеселиться 
на праздничных городских мероприятиях.

себя в осажденном городе. Вспоминает се-

кретарь комитета комсомола ЛЭТИ тех лет 

Б.М. Кудашев:

В штабе МПВО были, в основном, женщи-
ны. Помню Е. Егорову, В. Молчанову. Ими была 
введена премиальная система за гашение за-
жигательных бомб. За каждую «зажигалку» 
по стабилизатору, принесенному в штаб (как 
доказательство), давали один леденец (мон-
пансье). Наиболее опасное место было на 
территории хоз. двора, где лежали штабеля 
дров. В общем, за осенний период все леденцы 
были розданы. Очагов пожара не было. А ведь 
гасить было нечем. Водопровод замерз, и ги-
дранты в здании стояли со свесившимися со-
сульками. 

На базе учебных мастерских (где был боль-
шой станочный парк) организовали изготов-
ление корпусов мин (шел военный заказ). Ма-
стерские просуществовали до начала января, 
когда в живых остался только один рабочий 
– учебный мастер Александр Добряков… На 
кафедре Б.П. Козырева велись работы (также 
по военному заказу) «по увеличению интенсив-
ности прожекторов». Так же, выполняя во-
енный заказ, велись работы на кафедре диэ-
лектриков и полупроводников, тогда еще ст. 
преподавателем В.В. Пасынковым.

Выдавая хлебные карточки (раз в 15 дней), 
институт имел связь с оставшимися в городе 
студентами. Комитет комсомола в конце 
ноября (я уже был секретарем) организовал 
большую группу девушек, во главе с Верочкой 
Добрянской (студенткой 4-го курса) на крат-
косрочные курсы медсестер, после которых они 
были распределены по госпиталям. Это очень 
помогло им выжить.

Самое главное, что институт жил и рабо-

тал в период всех военных лет. Он не посра-

мил свое имя даже в самые голодные и хо-

лодные месяцы.

Из воспоминаний Е.А. Чернявского:

Артобстрелы города происходили кругло-
суточно, и чем ближе к концу блокады, тем 
интенсивнее. Интервалы между обстрелами 
были по пять минут, которые фашисты 
строго выдерживали. А воздушные тревоги в 
то время объявлялись в городе только при 
массированных налетах «мессершмитов» и 
«хейнкелей». Так продолжалось в течение двух 
лет. Для нас бомбежки стали привычными, 
так же как надписи на стенах домов: «При 
артобстреле эта сторона улицы наиболее 
опасна».

А вот что рассказал о блокаде профессор 

О.Г. Вендик, в ту пору еще маленький маль-

чик:

Дома, конечно, было холодно. В нашей 
квартире было печное отопление. Летом 
1941 года у нас в сарае еще оставалось не-
много дров с прошлого года. Противопожар-
ная охрана приказала все сараи разобрать. 
Часть дров мама с моей помощью подняла на 
четвертый этаж. Дровами заполнили ста-
рый платяной шкаф. Вот этими дровами, 
старой обувью, тряпками, палками, кото-
рые удавалось подобрать на улице, мы по-
немногу топили. Было холодно, но цветы на 
подоконниках не замерзали. На Новый год 
(1942-й) один из бабушкиных цветков был 
наряжен как новогодняя елка. У нас был 
праздник. Новогодний праздник совпал с из-
вестиями о том, что фашистские войска 
отброшены от Москвы, освобожден Тихвин, 
начала работать Дорога жизни через Ла-
дожское озеро.

Сейчас тех студентов и сотрудников 

ЛЭТИ, которые остались в осажденном го-

роде и не прекращали работу даже в самые 

тяжелые дни, остается все меньше. Но пом-

ним о них и гордимся их преданностью 

своему делу!

Александра МИЛЬЦИНА

Веселиться – 
так всерьёз

Окончание. Начало на стр. 1.
Людмила Ивановна Ятина (к.т.н., заме-

ститель заведующего кафедрой социологии 
СПбГУ) обрисовала нынешнюю ситуацию в 
студенческой среде, а разговор о конкретных 
направлениях деятельности молодежных 
организаций продолжили участники круглого 
стола. Так, Игорь Иванович Темный (предсе-
датель профсоюзной организации студентов 
и аспирантов СПбГУ) раскрыл, в чем состоит 
суть деятельности профсоюзных организаций, 
председатель совета студентов СПб Максим 
Валерьевич Хамиляйнен рассказал о том, за-
чем существует данный совет, о его структуре 
и функциях. Эдуард Владимирович Шишкин, 
руководитель санкт-петербургской обще-
ственной организации «Студенческий клуб», 
более известной нам как «КВН», растолковал 
причины воссоздания университетских клубов 
(речь идет не только о «Клубе Веселых и Наход-
чивых», но и организациях другой направлен-
ности – хоровое пение, танцы и т.п.). 

Юлия Александровна Цветкова (ведущий 
специалист студенческой биржи труда СПб) 
и Владимир Юрьевич Чернега (руководитель 
штаба студенческих отрядов СПб) были просто 
забросаны вопросами. Ведь это не секрет, что 
материальная сторона жизни является одной из 
самых главных, особенно для студента, который 
волен сам выбирать, ехать ему «за туманом» 
со студенческим стройотрядом или пускаться 
в поиски перспективной работы с помощью 
биржи труда. Надежда Ивановна Зубкова (руко-
водитель клуба «Молодые. Дерзкие. Перспек-
тивные.» и конкурса с одноименным названием) 
рассказала о том, как благодаря этому проекту 
поддерживается предпринимательство в нашем 
городе и других регионах страны. 

Александра ЧАЩИНА

ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем!

Лэтишники на вечере студенческой песниЛэтишники на вечере студенческой песни


